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12 августа в храме прп. Сергия Радонежского прошла встреча молодёжи на тему:
«Глобализация. Новейшие технологии и спасение души».

  

Для большинства воцерковленных людей хорошо известны проблемы и ситуации,
связанные с техническим прогрессом и  компьютеризацией, которые возникают уже на
протяжении более чем 20 лет.

  

Первая волна беспокойства возникла по поводу штрих-кодов, причем информация о трех
шестерках в виде соответствующих черточек пришла изначально из США от
протестантских общин. У многих наличие таких черточек вызвало ассоциации с
апокалиптическим числом антихриста. Люди  утверждали, что штрих-коды и есть то
самое число, а значит и печать. Параллельно со штрих-кодами стали активно
внедряться и налоговые номера (коды). Это еще больше накалило ситуацию, но теперь
большинство протестующих печатью антихриста называли ИНН.

      

По этим вопросам многократно заседали различные богословские комиссии; штрих-коды
и налоговые номера обсуждались на епархиальных собраниях священства; не раз
публиковались определения Священного Синода по вопросам идентификационных
номеров, в которых однозначно утверждалось, что эти номера печатью не являются. В
итоге удалось добиться законодательного права отказа от номеров и большинство
протестующих людей успокоились.

  

Прошло несколько лет, и теперь та же самая история повторяется в связи с введением
персональных электронных карт (УЭК), а на горизонте уже вовсю маячат биочипы.
Ничуть не добавляют оптимизма и радости процессы глобализации, а уж ювенальная
юстиция, вообще, ничего кроме негодования не вызывает.
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Как же ко всему этому относиться? Именно в этом вопросе предстояло разобраться
участникам встречи. И помогли им в этом священники: протоиерей Борис Павленков,
протоиерей Георгий Жилин и иерей Михаил Гапоненко, которые представили  гостям
встречи взгляд Церкви на данную проблему.

  

После прочтения официальной позиции Священного Синода о карточках и биочипах,
долгих и бурных обсуждений, участники дискуссии пришли к выводу, что тот образ
жизни, который рекламируется и навязывается государственными институтами и
средствами массовой информации, ставит целью приучить людей к безудержному
потреблению, комфорту, беспечной и рассеянной жизни, т.е. лишить человека
каких-либо духовных сил и поставить в полную зависимость от системы, которая все эти
блага обеспечивает.

  

Однако, по мнению Церкви, высказанному Священным Синодом, ни ИНН, ни штрих-коды,
ни пластиковая карточка – печатью антихриста не являются.  Приняв ИНН или УЭК
человек не предает Христа. Согласно точке зрения большинства святых отцов, человек
не может печать антихриста принять случайно. Прежде чем это сделать, человеку
необходимо будет выбрать между Христом и материальным благосостоянием.

  

Что же касается биочипов, Церковь к их вживлению относится весьма настороженно, и
в официальном обращении к правительству нашей страны просит с особым вниманием
отнестись к такого рода разработкам и их внедрению.
Святой Киприан Карфагенский когда-то сказал такие слова: «Кому Церковь не мать,
тому Бог не Отец». Нам, православным христианам, следует доверять нашей Матери –
Церкви и верить, что по нашим общим молитвам Господь её не оставит, а значит Он не
оставит и нас – её членов. Ведь Он Сам сказал: « Созижду Церковь Мою, и врата адова
не одолеют ее» (Мф 16, 18).

  

Доверяя Церкви, мы сможем больше времени и внимания уделить нашей внутренней
духовной жизни.

  

Очень важно помнить, что отречение от Христа связано не только с печатью
антихриста. За 2000 лет истории Православия не было ни штрих-кодов, ни ИНН, ни
биочипов, но отрекающиеся от Христа были, есть и, к сожалению, будут. Пошел кто-то к
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бабке-шептухе или к экстрасенсу – отрекся от Христа; вместо воскресной службы в
храме провалялся на диване с детективчиком или перед телевизором – отрекся от
Христа; вместо молитвенного правила попустословила с подругой по телефону –
отреклась от Христа...

  

Примеров наших повседневных грехов могут быть сотни и все они – пусть не великое,
пусть малое, но отречение от Христа, Который предупреждал, что «Верный в малом и во
многом верен, а неверный в малом неверен и во многом». (Лк. 16, 10)

  

Вот о чем нам необходимо по настоящему беспокоиться: о том, чтобы не оказаться
неверными Христу уже сейчас! Когда воцарится антихрист – известно пока только Богу,
а призвать нас к себе на ответ Он может в любой момент.

  

Что же нам делать прямо сейчас, как спасаться в современных условиях? Ответ
достаточно прост: жить со Христом и с Церковью, как и прежде жили православные
уже 2000 лет. Ничего нового выдумывать не нужно. Святые отцы уже все испробовали,
отобрали наилучшее и оставили нам в научение. Именно поэтому в приходских храмах и
в монастырях так много говорят о любви, о покаянии, о молитве, о прощении и смирении
и так мало о борьбе с кодами и УЭК. Не имеющий благодати Святого Духа, не живущий
полноценной духовной жизнью не сможет устоять, даже если сначала и откажется от
ИНН, карт,  и даже от печати. Именно поэтому цель христианской жизни, по слову преп.
Серафима Саровского, заключается в стяжании Духа Святого, а не в борьбе с кодами и
картами.

  

Светлана Амбарцумян
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